

de comercialización, identificación de mercados y posibles contactos comerciales que les permita acceder a nuevos canales de comercialización. Se priorizará la participación en eventos y ferias, a los beneficiarios que presenten productos de calidad y demuestren compromiso con las actividades del proyecto.

Transferencia tecnológica

Que se hará con la entrega de juegos de herramientas y utensilios básicos y el suministro de materia prima para el trabajo práctico en los talleres. Se suministrará la materia prima para el trabajo práctico en los talleres y entregará herramientas y utensilios básicos a quienes los requieran y asuman el compromiso de uso correcto y que concluyan todas las actividades que imparte el proyecto. En caso de que concurren varias personas de una misma familia, los elementos no se entregarán individualmente sino a la unidad productiva que conformen.

El desarrollo de las asistencias y asesorías estará a cargo de especialistas en la temática respectiva, que facilitan el aprendizaje de nuevos conceptos y dirigen la puesta en práctica de éstos, introduciendo para ello los correctivos necesarios, en aras de lograr la asimilación por parte de los artesanos.

Fortalecimiento Institucional

Se apoyará con dotación, insumos y adecuaciones para la creación de dos puntos de venta en las sedes de ACIVA en Buenaventura y Cali y se realizará el diseño y elaboración de un Stand móvil para cada asociación, de igual forma se les enseñarán modelos de negociación y comercialización como estrategias de sostenibilidad en el tiempo.

Informes e Inscripciones:

Artesanías de Colombia S.A.

Subgerencia de Desarrollo.

(1)-286-1766 ext. 242. Fax:(1) 284-1899. Bogotá D.C

amerchan@artesantiasdecolombia.com.co
pdesplazada@artesantiasdecolombia.com.co
www.artesantiasdecolombia.com.co

Pastoral Social y Alcaldías de las ciudades de:
Cali y Buenaventura.



Mejoramiento del ingreso de artesanos de tradición con raíces indígenas en situación de desplazamiento ubicados en Cali y Buenaventura, por medio de mejoras en la producción y comercialización de artesanías.



Artesanías de Colombia y el Programa de Atención a Desplazados y Grupos Vulnerables, implementado por la Organización Internacional para las Migraciones–OIM, con el financiamiento de la Agencia del Gobierno de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional USAID, han suscrito un convenio de cooperación con el fin de ofrecer capacitación, estímulo a la comercialización y asistencia técnica a los artesanos y productores de artes manuales que enfrentan situación de desplazamiento o se encuentran en riesgo de hacerlo.

Objetivo General

Promover alternativas de generación de ingresos y ocupación productiva para mejorar las condiciones de vida de las comunidades indígenas artesanas en situación de desplazamiento.

Beneficiarios Directos

La población a atender son comunidades indígenas procedentes de diferentes zonas del país, de los cuales el 67% pertenece a la Comunidades indígenas Wounann ubicados en la zonas urbano/rural del Distrito de Buenaventura y el 33% corresponden a población indígena procedente de Regiones como el Putumayo, Cauca y el propio Valle del Cauca y zona norte del país de comunidades Nasa, Yanaconas, guambianos, Ingas, Wayuu y población desplazada artesana por tradición que elaboran diversos tipos de artesanías. De igual manera, del total de la población a atender el 58% son población desplazada Registrada en el Sipod, el 17% es población desplazada no Registrada y un 33% es población vulnerable.

Requisitos para Inscribirse

- ♦Residencia en la localidad donde se desarrollará la capacitación.
- ♦Mayor de 18 años.
- ♦Fotocopia del documento de identidad.
- ♦Contar con conocimiento y experiencia en artesanías y/o Artes Manuales.
- ♦Estar registrado como desplazado o en riesgo de desplazamiento en alguna de las entidades autorizadas: Agencia Presidencial para la Acción Social y la Cooperación Internacional -Acción Social-, Personería o Pastoral Social.

NOTA: No se admiten aprendices ni personas que asumen la actividad como recreación o entretenimiento, por cuanto el programa se orienta a la cualificación del trabajo productivo con perspectiva de generación de ingresos.

Procedimiento para la admisión

Habrà una convocatoria para inscripción de los interesados en participar en la capacitación, previo cumplimiento de los requisitos exigidos.

Con base a los formatos diligenciados se procederà a la selección teniendo como criterios los requisitos señalados. El grupo de selección y verificación podrá efectuar visitas a los lugares donde desarrollan el trabajo artesanal para corroborar la información.

Responsabilidad de los seleccionados

Los seleccionados asumen el compromiso de asistir continuamente a las actividades programadas y cumplir con los ejercicios que indiquen los instructores. Artesanías de Colombia S.A. entregará una constancia de participación a cada una de las personas admitidas, que asistan al menos al 85% de las actividades programadas.

Módulos de la capacitación

Asistencia Psicosocial

Enfocada al desarrollo humano, resolución de conflictos y proyecto de vida, con lo cual se contribuirá a la restauración del tejido social, se afianzará la identidad y la cultura, se motivará el sentido de solidaridad, entre otros. Por tratarse de personas afectadas por el conflicto armado, muchas de las cuales sufren el duelo de haber perdido alguno o varios miembros de su familia, (muchas de ellas son viudas) y que, además, en general enfrentan

condiciones de extrema pobreza y desarraigo, hacen parte de familias incompletas y son responsables de numerosos niños, es previsible que se tendrá grupos con cuadros psicológicos problemáticos y altos niveles de angustia y conflictividad; ello hace imperativo un manejo especialmente sensible de las personas. Estos casos se identificarán y serán remitidos para atención psicosocial a otras instituciones que puedan contribuir a ofrecer los espacios convenientes para una asistencia adecuada.

Innovación y creatividad

orientada a mejorar los procesos productivos y la calidad y diseño de los productos que elaboran, con el fin de crear condiciones que les permita mayor competitividad en el mercado, de igual manera se realizará el intercambio de saberes tradicionales y la recuperación de lo autóctono aprovechando el conocimiento de los mayores.

Mejoramiento de procesos administrativos

A través de talleres de administración y costos, para aumentar los niveles de producción y rentabilidad de los emprendimientos.

Talleres de asociatividad

Para motivar a los beneficiarios en la creación de asociaciones o para fortalecer las cooperativas y asociaciones ya conformadas por los artesanos. De otro lado, se pretende trabajar con los beneficiarios en la detección de los riesgos profesionales del desarrollo de las actividades productivas y se ofrecerán asesorías a la medida de cada tipo de riesgo en el oficio a fin de ofrecer recomendaciones que mitiguen la ocurrencia de estos.

Talleres en participación en ferias y eventos comerciales

con la participación directa de los beneficiarios en cada evento artesanal, permitiendo establecer parámetros